
第２回役員会議 報告 

令和元年度 北九州市ＰＴＡ協議会 

 

 

 

 
○ 令和元年９月２日（月） 会長・副会長会議 18:00～  役員会議 19:30～ 

○ 北九州市立生涯学習総合センター２F ２１学習室  

○ 出席者（敬称略）小森・脇・上田・清水・香山・遠藤・加藤・田中・野田・密井・三浦・李・松岡 

曽我部・多田・植木・中嶋・永岡・杉本・今田・世利・増田・矢田・古城・大川（川﨑代理）・大庭 

日野・三原・木下・花田・則松・緒方・佐藤・楠・島元 

              事務局…溝部・今永・村山 

 

○ 議  事  ≪理事会来訪者説明≫ 

  議事録署名人と「子どもを育てる 10か条」の唱和者の指名 

☆ 議事録署名人  杉本・大川（川﨑代理） 

☆ 「子どもを育てる 10か条」の唱和  清水 

１．会長あいさつ 

  お疲れ様です。本日は嬉しいご報告を１件申し上げたいと思います。 

かねてより、市内ＰＴＡ会員（児童生徒）を東京ガールズコレクションに 

何かしらの形で関わらせていただけないかというお願いをしておりました。 

結果、ＴＧＣ北九州２０１９のステージ（５分程度）で上津役中学校ダンス部にダンスを披露していただくこと

となりました。上津役中のダンス部は、今年８月に行われた全日本小中学校ダンスコンクール九州大会

で金賞を取っており、今回のお話を大変喜んでくださっているようです。 

 また、いよいよ２学期が始まりました。さっそく２日間の休校となりましたが、予備日がまだあるようなの

で学校の先生方に調整をお願いしているところです。２学期からもどうぞよろしくお願いします。 

 

２．審議事項 なし 

 

３．協議事項 

① 日Ｐ報告 

＜曽我部＞ 

  下記の内容について説明。 

・日本ＰＴＡ全国協議会は日本最大規模の社会教育団体として、教職員定数削減への反対、および更

なる充実を求める要望の他、働き方改革やメディアの不適切表現等に対する意見を行っている。実際に、

教職員定数削減については再考いただくこととなった。 

・令和元年度の日Ｐ（九Ｐ）北九州市大会の動員数について、平成２３年度の九Ｐ大会では動員数１万人

としていた。しかし少子化を考慮し、九州からの参加を 6,000人、九州圏外からの参加を 2,000人として

合計 8,000人となる予定である。 

・本年１０月より大会実行委員会を立ち上げる。大会日程は令和３年８月１９日（金）～２０日（土）の予定で

あるが、まだ日本ＰＴＡへ起案していないため、確定してから正式にお知らせする。 

 

② ４Ｐ協交流会開催（講師等）について 

＜常務理事＞ 

  福岡高 P連、福岡県 P、福岡市 Pの方と中島俊介先生をお呼びして研修会を行う。 

 

③ 教育環境に関する要望書について 

＜常務理事＞ 

  ９月２７日（金）までに各単位 PTAで検討し、教育環境に関する要望があれば専用用紙に記入の上、

FAX送信をお願いしたい。 

＜専務理事＞ 

 昨年度までの実績としては、特別教室のエアコン設置、ICT機器の導入、学校施設老朽化等がある。 

≪理事会来訪者説明≫ 

教育委員会学力体力向上推進室 

次長 隼田靖宏様 

≪配布物≫ 

北九州市子どもを虐待から

守る条例リーフレット 



④ 日本 PTA被表彰候補者の推薦について 

＜会長＞ 

  会長・副会長会議にて下記の通り候補者を決定した旨を説明。 

  団体の部 北九州市立花尾小学校 PTA （令和元年度九 P大会発表校） 

  個人の部 植木直寛、小笠原有子、江口満、奧田まさ子 

 

⑤ 次年度の研修会等の開催について 

＜専務理事＞ 

  あくまで予定ではあるが、令和２年６月～１２月までの行事予定は下記の通りである。  

（役員会議等は除く） 

  ５月２１日（木）広報委員研修会 クラウンパレス 

  ６月 ６日（土）定期総会 ステーションホテル 

  ６月２０日（土）指導者研修会 響ホール 

  ８月２２日（土）家庭教育講演会 黒崎ひびしんホール 

 

⑥ 質疑応答 

＜常務理事＞ 

 現在、教育財団定款の最終調整を行っている。連合会長の皆様方に内容確認いただいた上で登記

を行う。年内には立ち上げを行いたいと考えている。立ち上げ後の運用は慎重に話し合いながら、連合

会長・財団構成員でしっかりと話し合いながら考えていかなければならない。 

＜会長＞ 

  子どもたちにとってプラスになるかどうかを第一に考えて協議を行いたいと思う。 

＜常務理事＞ 

  近日中に単位ＰＴＡ活性化推進事業の案内を発送する。なお現在各学校へ１冊ずつ平成３０年度の

活動報告書を送付している。本年度も行うので、是非活用して頂きたいと思う。 

＜発言者不明＞ 

  連合会の誰かが説明会に参加し、会内の所属単位ＰＴＡが活性化補助金を受けるというのは可能

なのか。 

＜会長＞ 

  その場合は単位ＰＴＡの方に出席して頂く必要がある。 

 

４． 連絡・報告事項 

① 役員より なし 

 

② 常置委員会活動報告 

＜総務委員会＞ 

 ７月２５日（木）に第１回総務委員会を開催し、北九州市防災マニュアルについて・社団法人化につい

て・ＳＤＧｓについて等の話し合いを行った。会議案内を送付しているが、連合会長より担当委員へ会議

日程を伝えてもらえたらありがたい。一人でも多くの方に、活動内容を知ってもらいたいと考えている。

次回は９月２６日（木）１９時より第２回委員会会議を開催する予定。 

 

＜母親委員会＞ 

 ７月８日（月）第１回会議を行い、理事会報告および研修会受付業務について話し合った。第２回は懇

親会とし、委員同士の交流を深めた。委員の皆さんには会長・副会長役員研修会、ストップザ非行、家

庭教育講演会等たくさんの研修会で受付をご担当頂いた。第３回会議は９月９日（月）１９時より行う。 

 

＜研修委員会＞ 

 ７月２４日（水）に第１回研修委員会を行った。はじめての方が多かったのでこれまでの活動歴を調べる

などした。２月の会長・副会長・役員研修会に向けた準備を９月１４日（土）１８：００より開催予定（場所は

ＥＳＤまなびステーション） 

 

＜教育環境委員会＞ 

 ７月２５日（木）に行った会議では年間方針を委員の皆さんに伝えた。ＫＤＳについて、青年会議所の担

当者に直接お会いして話し合いを行いたいので現在日程調整中である。連絡待ちのため、決まり次第

お知らせしたいと考えている。 



③ 小・中・特支部会報告 

＜香山＞ 

 ９月５日（木）に特支Ｐ連の保護者内で懇親を深めるため、ボウリング大会を行う。また、１１月２１日（木）

に特支Ｐ連の研究大会を開催する。例年沢山の方にお越しいただいている。是非沢山の方に足を運ん

でいただきたい。 

 

④ 各連合会報告 

＜常務理事＞ 

 各連合会に活動負担金を振り込むにあたり、まだＰ協への口座報告が届いていない団体がある。取り

急ぎ確認いただきたい。また、使用用途についてＰ協から指摘は行わない。連合会内で話し合って決定

して欲しい。 

＜小倉南区小Ｐ連＞ 

 各校ベルマーク委員会の活動があると思うが、近年“ウェブベルマーク”というものがある。これはイン

ターネットショッピングの際にウェブベルマーク登録会社（楽天、アスクル等）の商品を買うとベルマーク

のポイントをもらうことができるというシステムである。ポイントを貰うにはウェブベルマークへの会員登

録が必要である。なお購入金額すべてが自校のウェブベルマークに還元されるわけではなく、一部東

北被災校の支援に充てられる。 

＜松岡＞ 

 若松区小Ｐ連のソフトボールにご招待いただいており、本年度は私が代表になった。ただ、例年よりも

Ｐ協からの参加者が少ない。よければ他区連合会長のなかで一緒に出場してくれる方がいれば大変

ありがたい。 

 

⑤ 校長会より 

＜小学校校長会＞ 

  ２学期が始まりました。本校の始業式の様子がニュースで報道されました。子どもたちに本年度から

夏休みが１週間早まった感想を聞いたが、やはり残念そうにしていた。一週間短くなった分宿題につい

ても削減を行ったのだが、子どもたちの体感としては同じ量に思えるとのことだった。なお先生方も１週

間短くなったことで授業準備や研修会参加等で慌ただしい日々を過ごす方が多かった。始業式後す

ぐに台風の為休校となり、自然教室の中止（延期）が危まれたが、当日奇跡のよう晴天となり、胸をな

でおろしたところである。 

 

＜中学校校長会＞ 

  中学校も一週間早く２学期が始まった。生徒・保護者・教員それぞれ、今は多少苦慮もあるが時間

の経過の中でこの体制に慣れていくことになるのではないかと思う。なお、夏休みは各校区で１～３回

の夜間パトロールを行っている。本年度も沢山の保護者の方に御参加いただき大変感謝している。 

また、数多くの部活動で大会が行われた。保護者の方の応援・引率で大変お世話になった。ご存知

の方も多いと思うが、八幡西区の浅川中学校野球部が全国中学校軟式野球大会で全国優勝を果た

した。チーム全体の総合力、粘り強さで全国一位になったと伺っている。市内で決められた部活動の活

動時間を守り、お休みをきちんと設けている上で全国優勝をなさっているというところがとても素晴ら

しいと思う。結果もさることながら、生徒たちの原点は区内大会だと私は考えている。区内大会での応

援の盛り上がりが市内の子どもたち全員の健やかな成長を育んでいる。 

最後に、市内中学校で９月１５日（日）に体育大会が開催される。悪天候にならないよう願っている。 

 

＜特支校長会＞ 

  特別支援学校も２学期は体育大会・学習発表会等の行事が開催される。足を運んでいただく機会

があればありがたいと思う。小・中・特別支援学校では特別支援教育コーディネーターを導入している。

これは１０年前に制定された役職ですが、校内の特別支援教育に関わる連絡調整を担当してもらって

いる。主に特別支援学級の担任、養護教諭、教務主任のいずれかが兼任をしているが、近年複数指名

も行っている。それぞれの学校で活躍しているコーディネーター達の連絡調整役として、特別支援学校

のコーディネーターの中から３名が選ばれている。専任コーディネーターとして活動している者もいるの

で、他校に出向いて活動のお手伝いなどを行っている。 

  発達障害について、近年のデータを紹介する。文部科学省では、学校生活で学習面・生活面で何ら

かの支援が必要だと学級担任が判断した生徒の割合を算出する全国調査が平成２４年度に行われた。

結果は各学校ごとに約６．２％、１０年前は６．３％であった。クラス換算すると各教室に２～３名ということ

になる。教職員・生徒・保護者へより一層、発達障害への理解が進むよう努力していきたいと思う。 



⑥ 各種行政関係出向より報告  

 ＊７月１７日（水）社会教育委員会議に参加。高齢者を孤立させないための施策、リーダー育成につい

て等社会教育についての様々な話し合いがなされた。ＰＴＡの立場として８月の家庭教育講演会をご

案内した。（清水） 

 ＊８月 ９日（金）図書館協議会に参加。子ども図書館のバックヤードを見せていただいた。（清水） 

 ＊７月３１日（水）・８月２８日（水）学校給食審議会に参加。給食費の値上げについて話し合った。（脇・清

水・遠藤） 

 

 ＊７月１９日（金）交通事故を無くす福岡県県民運動本部総会に参加。県内・全国で行われている施策

についての情報提供があった。（野田） 

 ＊８月２８日（水）まち・ひと・しごと創生推進協議会に参加。北九州市の人口（働き世代）の減少や学

生の県外就職に歯止めをかけるための施策を考える大きな会議が１０月頃に行われる。「街」「人」「仕

事」の３分科会が開かれる。私は「仕事」の分野担当となった。（田中） 

 ＊７月２日（火）ふるさとかるた部会に参加。大会１０周年を迎えたためかるた大会参加者ギネス記録

挑戦を目指していたが、他県で私達の予定参加者数以上の大会が開催されることが判明し、記録挑

戦が不可能になった。計画が白紙に戻ったため、現在新たな大会計画を作成中である。（田中） 

 

 ＊７月３０日（火）子ども子育て会議に参加。北九州市の里親制度についての理解度を上げるための

活動を今後強化していきたいという思いがあるそうだ。子どもの性格や特性によって里親という選択

が適切である場合とない場合があるが、まずは理解を深めて欲しい。連合会等の研修会で取り上げて

もらえないかと考えている。（香山） 

 ＊７月２６日（金）新科学館展示・運営検討会に参加。新科学館の設備について、小学生はある程度興

味を持ってくれるが、中学生は理科離れの傾向があるそうだ。科学館を通してどのように興味を持っ

てもらえるか、名古屋の科学館等を参考に検討している。（香山） 

 

 ＊７月３０日（火）人権施策審議会に参加。学校の道徳科が始まったことを含め、ＬＧＢＴなどあらゆる身

体的・精神的立場の人に向けた理解について目を光らせていきたいという話がなされた。（脇） 

 ＊近日中に、中学校標準服仕様適合審査会が開催される予定である。この標準服は決して安易に決

まったものではない。子どもたちへの聞き取り、コスト面、デザインに先生たちの深い配慮が随所に見受

けられる。保護者の目線から見ても、丁寧な対応に非常に感謝しているところである。（脇） 

＜田中＞ 

  標準服の件について、市内学校の保護者から購入になるべく負担のない価格設定であってほしいと

の願いを聴いている。ご留意いただければと思う。 

 

⑦ 事務局より 

  〇各単位ＰＴＡへの配布物について（各学校へ下記のものを８月末に送付済み） 

①平成３０年度 スマートフォンやネット利用に関する調査冊子（２冊） 

②教育委員会への要望書 募集プリント（８月２６日（月）学校代表電子メールへデータ送付済） 

③総会要録（１冊） 

④北九州市子どもを虐待から守る条例（１冊） 

  〇日Ｐ兵庫大会への参加の御礼について・九州ブロック研究大会と北九州ナイツ参加について 

＜事務局長＞ 

  九Ｐ大会日程は１０月２６日（土）～２７日（日）となっている。申し込み期間を終え、大会参加者数は３０

４名、ＪＴＢプランの申込者数は１０９名、バス申込は３５名となった。現在ＪＴＢからの連絡を待っているが、

バスの利用が少ないためバスの手配ができない分科会が生じるかもしれない。決定次第すみやかに連

絡する。 

  〇９月、１０月行事予定表 

  〇次回 １０月７日（月）会長・副会長会議 １８:００～ 役員会議 19:30～ 

 

※ 第５回会長・副会長等会議・・・9月１７日（月）1８時３０分～ 生涯学習総合センター ２F ＰＴＡ会議室 

※ 第６回会長・副会長等会議・・・１０月 ７日（月）1８時００分～ 生涯学習総合センター ２F ＰＴＡ会議室 

※ 第３回役員会議・・・         １０月 ７日（月）１９時３０分～  生涯学習総合センター  ２F 2１学習室 

※ 第７回会長・副会長等会議・・・１０月 ２１日（月）１８時３０分～  生涯学習総合センター  ２F ＰＴＡ会議室 


